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Abstract (en)
In its center part, between its free end (40) and its angled n' transition to the interval join (36), the cutting part (34) of the tool is narrower (b) than at
the transition itself (c) and at the far end (d). This part (34) has a blade (44) standing concave to the first receiving hole (18) and supplemented by a
second blade (46) set convex to the receiving hole (18). Variants to this include a second straight and slightly convex blade or again a first straight
and slightly convex blade to work with the second convex blade. The cutting part (34) has a point (42) at its end (40) and is designed so the radial
distance (a) from blade (44) to the hole (18) center (48) increases steadily from the transition point (38) to the outer end (40).

Abstract (de)
Es wird ein Schneidmesser für ein Schneidwerkzeug zum Durchtrennen von Klebewulsten an Fensterscheiben von Fahrzeugen angegeben, mit
einem U-förmig gewinkelten Querschnitt umfassend einen ersten, als Befestigungsteil (32) ausgebildeten Schenkel mit einer Aufnahmeöffnung (18)
zur Befestigung an einem Oszillationsantrieb, sowie einen zweiten Schenkel, der als Schneidteil (34) ausgebildet ist und über einen Zwischensteg
(36) mit dem Befestigungsteil (32) des Schneidmessers (16) verbunden ist, wobei der Zwischensteg (36) und das Schneidteil (34) so geformt sind,
daß zwischen dem Mittelpunkt (48) der Aufnahmeöffnung (18) und zumindest einer Schneide (44, 46) in radialer Richtung ein Abstand (a) besteht.
Das Schneidteil (34) weist in einem mittleren Bereich zwischen seinem äußeren freien Ende (40) und seinem abgewinkelten Übergang (38) zum
Zwischensteg (36) eine geringere Breite (b) als am Übergang (c) und am äußeren Ende (d) auf. Dadurch wird eine verringerte Anfälligkeit gegen
Bruchgefahr erreicht. <IMAGE>
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